

M E M O R A N D U M .

Allá por la primera quincena de Noviembre de 1925, Manuel Peláez, estuvo en Tampico, donde conferenció con Willian Green, Gerente de la Huasteca Petróleum, a fin de que se le ayudara o se le apoyara a fomentar una revolución contra el actual Gobierno, habiéndole manifestado éste lo siguiente:

"Que aunque el actual Gobierno le cuesta mucho dinero a la empresa que representa, que le era más económico seguir con éste, que fomentar una nueva revolución; pero que sin embargo, él iría a Estados Unidos para tratar el asunto, para lo cual invitó a Peláez a -- que lo acompañara al norte; éste le manifestó que no podía hacerlo por carecer de fondos; entonces Green le manifestó que él iría y le llamaría si era necesaria su presencia y que para el efecto daría orden a aquí se le ministraran fondos para dicho viaje; porque, (agregó Green) de decidirnos a apoyar una nueva revolución, le preferiremos a Ud."

Pocos días después Green salió de Tampico para el norte, donde hasta la fecha permanece; y tengo noticias de que Peláez salió para los Estados Unidos como el día 18 de Diciembre ppdo.: todavía se encuentra allá.

Las noticias que se han estado circulando acerca de que los petroleros han estado celebrando juntas en los Angeles para acordar la actitud que asumirán ante las leyes de petróleo y extranjería, viene justificando todo aquello.

Allá por el mes de Octubre ppdo., se decía que sólo se esperaba la llegada del Gral. Gómez de Europa, para que estallara un movimiento armado en contra del actual Gobierno; y ahora se dice que sólo esperan que Peláez tenga los arreglos que fue a hacer a Estados Unidos, para que estalle dicho movimiento; que Gómez y varios Jefes militares están de acuerdo para tal objeto.

Me permito indicarle, que si a Peláez se le deja penetrar al país, será muy difícil capturarlo, con más todos los daños que podrá causar al país.

Aunque no es la forma en que a un amigo como Ud., deben dársele estos informes, tendré el gusto de pasar a verlo personalmente y darle mayores detalles.

Lo saluda con afecto y deseándole próspero año un amigo suyo.

Enero 1926.



Sr. Don Fernando Torreblanca.
Secretario particular del
Presidente de la República.
Palacio Nacional.